



Dans le monde du cheval les éleveurs n'élèvent plus que pour les concours de modèle ou les approbations, mais ils sont passés à un niveau supérieur, tels que les cavaliers, les organisateurs et les marques de sponsor. De plus en plus les sports équestres offrent des concours de haut niveau, de plus en plus la qualité des chevaux accroît. Cette vision internationale se reflète aussi sur le plan suisse, où de plus en plus on voit de manifestations prestigieuses, de suffixes « CH » obtenant des succès illustres, des propriétaires, cavaliers et éleveurs qui mirent vers un sport équestre de plus en plus qualitatif.

2024 fut année olympique : avec le château de Versailles en toile de fond les **Jeux Olympiques de Paris 2024** ont offert une aubaine pour les sports équestres ! La qualité exceptionnelle des chevaux présents aux Jeux nous fait comprendre à quel point ces performances sont exceptionnelles. Et combien c'est difficile d'élever un tel cheval... !

Mais retournons sur sol helvétique : la FECH a beaucoup de respect pour nos cavaliers qui valorisent les jeunes chevaux, ces figures sont fondamentales pour l'évolutions de nos chevaux suisses. Il s'agit d'un exercice d'équilibre difficile, parfois comblé d'inattendu et de surprises. La FECH se félicite pour la bonne fréquentation des **épreuves de promotions**, qui offrent les conditions idéales pour la formation et la mise en valeur des jeunes montures. C'est justement grâce à ces premiers pistes que les sauteurs et les dressagistes du futur ont la possibilité de se montrer au monde du sport et du commerce.

Les épreuves de promotions permettent aux jeunes chevaux de se qualifier pour le **Championnat Suisse des Jeunes Chevaux à Avenches**, grande fête de l'élevage et du sport qui pourrait attirer un grand nombre de spectateurs, des personnes qui pourraient être des clients potentiels. Les finales représentent donc une vraie stratégie, car nous pouvons promouvoir notre marque en tant que griffe de haute gamme, et les résultats de nos chevaux « CH » ne manquent pas !

Les Championnat du Monde des jeunes chevaux représentent toujours un des objectifs les plus importants dans la carrière d'un éleveur. Lors des Championnat du monde de Dressage de Ermelo (NED) on félicite Safir von Buchmatt pour la 12^{ème} place dans la petite finale (5ans) !

Une des plus belles chances offertes à notre petit Studbook CH c'est sans doute la vitrine internationale lors de l'un des plus beaux concours du monde, le **CHI de Genève** : en 2024 les meilleurs 3ans ont sauté en liberté devant un public incroyable, les 7 et 8 ans ont mené une épreuve au chronomètre qui a permis aux différents cavaliers de mettre en valeur la grande qualité des sujets sélectionnés. On remercie le CHI pour l'hospitalité, les cavaliers et propriétaires pour le professionnalisme.

Les résultats internationaux de nos chevaux « CH » contribuent à l'établissement du **classement WBFSH** dans les trois disciplines olympiques. En 2024 notre Studbook se plaçait au 24^{ème} rang (16^{ème} en 2023) dans le saut, au 15^{ème} rang (22^{ème} en 2023) dans le dressage et au 17^{ème} rang (26^{ème} en 2023) dans le concours complet. Félicitations aux éleveurs, propriétaires et cavaliers pour amener le suffixe « CH » dans le monde avec un tel succès !

La carrière d'un cheval ne peut jamais être prédite, ceci représente un grand dilemme auquel les éleveurs doivent faire face. Mais la passion et l'engagement des gens qui jouent un rôle actif dans l'évolution du cheval restent un des moteurs les plus importants.

Pour l'année 2025 la FECH vous souhaite le mieux pour l'élevage et les sports équestres !

Giulia Meroni

Comité FECH - Département sport